
  

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

 

 

 

 

 

 

 

Fray Bentos. 

El Intendente convocó a reunión por situación del tránsito 

fronterizo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Dr. Omar Lafluf, invitó a diferentes instituciones y organizaciones, que 

se encuentran vinculadas a esta temática para analizar la realidad que 

se está viviendo. 

En la instancia desarrollada en Sala Ruggia del Palacio Municipal, 

estuvieron representados, Desarrollo, la Dirección General de Hacienda, 

Higiene y Bromatologia de la Comuna, Migración, ACIRN, Centro Pyme, 

Aduana, como también formaron parte del diálogo, el Diputado 

Constante Mendiondo y el Secretario General Ing. Agr.  Jorge Gallo, los 

cuales estuvieron intercambiando sobre la situación económica, 
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movimientos de ingresos y egresos por el Paso de Frontera y otros 

asuntos que involucran a estos actores locales. 

El Intendente, hizo referencia a que probablemente la próxima semana, 

se reunirá con el Presidente de la República, con la Ministra de 

Economía e integrantes de OPP, por tal motivo consideró de suma 

relevancia, tener la opinión y el panorama de las personas que se 

encuentran inmersas en la temática del tránsito fronterizo. 

El Presidente de la Asociación Comercial e Industrial  de Río Negro, 

Diego Pérez, indicó, que realizaron un monitoreo de la situación, donde 

se tomaron 45 comercios de referencia, el cual arrojó, que algunos 

rubros han sentido un fuerte impacto en sus ventas; ampliando la 

información, el Cr. Enzo Giovio Quintana, Coordinador General de la 

ACIRN,  señalando que el rubro correspondiente a productos de 

limpieza, farmacias y distribuidoras de alimentos, son los que han sufrido 

los mayores impactos, referente a las bajas en las ventas, estableció que 

ha sido de un 18%, comparado con igual semestre del año pasado, 

según cifras al mes de julio, algo que aumentó en el mes de agosto, 

llegando la reducción al 25% interanual de los ingresos de los comercios. 

También expresó el Cr. Giovio, que  hay empresas que están enviando 

trabajadores al seguro de paro, un 10% indicaron que ya han tomado 

esa decisión. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos. 

No Te Va Gustar en Fray Bentos. Intendencia regaló entradas 

a Instituciones Educativas. 

 

 

 

 

 

 

 

La Directora de Cultura, Mtra. María del Huerto Tori, se reunió a través de 

la Plataforma Zoom, con autoridades de los Liceos 1,2 y 3 de la ciudad 

de Fray Bentos, 1 y 2 de Young, directivos de los Liceos de San Javier y 

Nuevo Berlín y con equipos de dirección de UTU, de las localidades de 

Young y Fray Bentos, también de la reunión participaron integrantes del 

área de Juventud. 

En el encuentro se les informó de la entrega a los representantes de las 

Instituciones de Educación Media, entradas para el evento de la Banda 

No Te Va Gustar, los cuales se presentarán en la ciudad el próximo 

viernes 02 de setiembre en el Teatro de Verano; desde la Intendencia, 

se ha brindado apoyo  para que el espectáculo pueda llevarse a cabo, 

en agradecimiento al mismo, se recibieron dichas entradas, las cuales el 

jefe comunal Dr. Omar Lafluf, dispuso entregar a las Instituciones antes 

mencionadas. 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos. 

Intendencia apoyó “Rema Fray Bentos”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Dr. Omar Lafluf, acompañó la actividad realizada en Plaza 

Constitución; las jornadas fueron organizadas por el Liebig’s Rowing 

Club, contando con el apoyo de las áreas de Turismo y Deporte de la 

comuna. 

“Rema Fray Bentos” tiene como objetivo, la captación de talentos, por 

tal motivo desde el Liebig’s Rowing Club, se ofreció 60 becas – 100% 

gratis, para que los jóvenes interesados en el deporte, los puedan 

practicar gratuitamente. 

El evento contó con la presencia del  entrenador de la Selección 

Uruguaya, Marcelo Trigo, quien aportó sus conocimientos y experiencia 

en la temática. 

Se destaca que han sido un éxito la propuesta planificada; desde el 

Gobierno departamental saludan estas instancias donde muchos 

jóvenes asistieron a tomar su prueba e interiorizarse sobre esta disciplina. 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos. 

En el marco del Proyecto de Cooperación Sur-Sur: 

“Replicando buenas prácticas de apicultura en Paraguay, 

Argentina y Uruguay”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

III Jornada Internacional.  

“Apicultura y abejas nativas de la región”  

Del 2 al 4 de setiembre de 2022 – Balneario “Las Cañas”. 

Lugar de realización: Sala de convenciones Balneario “Las Cañas”. 

Programa: 

2 de setiembre de 2022. 

8:30 a 9:00 – Recepción de las delegaciones.  

Registro de participantes. 

9:00 a 9:40 – Acto de apertura.  

Representante de Intendencia de Río Negro. 

Representante del Ministerio de Ambiente y del Ministerio de Ganadería, 

Agricultura y Pesca. 

Representante del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo 

de Uruguay 



  

Representantes del Programa de Pequeñas Donaciones de Uruguay, 

Argentina y Paraguay. 

Representante de la Comisión Honoraria de Desarrollo Apícola.  

Representante de la Sociedad Apícola Uruguaya. 

9:40 a 10:00 – Sociedad Apícola Uruguaya, organización de Productores, 

SAU. Gabriel Rodríguez. 

10:00 a 10:30 – Comercialización de miel de abeja en almuerzo y 

merienda escolar. Jorge Rodríguez y Rubén Michel, Paraguay. 

10:30 a 10:45 – Café. 

10:45 a 11:15 – Ejemplos de comercialización de productos a cargo de 

productores, experiencia cooperativa. CALPROMI. 

11:15 a 12:30 – Muestra de Sala de envasado de miel, ejemplo de 

operación. Miguel Kramarov 

13:30 a 15:30 – Visita a chacra apícola, Carlos Demov. 

15:30 a 16:00 – Apicultura Urbana, Sociedad Apícola Uruguaya. 

Proyecto con la Embajada de Francia. Teresita Frachia, Walter Espino y 

Pablo Bertrand. 

16:00 a 16:30 – Legislación aplicable a las abejas nativas en la provincia 

de Misiones. Dr. Alan Diego Benitez Vortisch, Subsecretario de Ecología- 

Misiones y Dr. Pablo Fernando Müller, Director de producción apícola 

Misiones y docente de PROCAyPA.  

16:30 a 16:45 – Café.  

16:45 a 18:00 – Extracción de apitoxina. Usos médicos y veterinarios. Dr. 

Pablo Capdebila. 

18:00 – Cierre de la actividad. 

3 de setiembre de 2022. 

8:30 a 8:45 – Presentación de la jornada. 

8:45 a 9:15 – Conocer para producir y conservar. Relaciones entre las 

abejas, las comunidades y su entorno. Norma I. Hilgert (IBS UNaM-

CONICET, FacFor, UNaM, Misiones, Argentina); Melisa Geisa (CONICET, 

INTA AER Cruz del Eje, Córdoba, Argentina). 



  

9:15 a 9:45 – Ley de protección de polinizadores en Uruguay. Gabriela 

Beneventano, Comisión Honoraria de Desarrollo Apícola.  

9:45 a 10:00 - Café. 

10:00 a 10:30 – Producción agroecológica y sello de identidad de origen 

agroecológico. Hugo Olmedo Dinatale, Paraguay. 

10:30 a 11:00 –  Pautas de producción agroecológica. Paul Bennett, 

Uruguay. 

11:00 a 11:30 – Experiencia de productor con certificación de su 

producto. Gabriel Rodriguez, Sociedad Apícola Uruguaya.  

11:30 a 12:00 – Abejorros para polinizar cultivos en invernaderos, 

especies y su manejo. Dra. Sheena Salvarrey. 

12:00 a 13:30 – Entrega de certificados 

13:30 a 14:30 – Taller de bombicultura. Muestra de la cría de abejorros. 

Simulación de extracción. Meliponicultura. Observación de Plebeias. 

Dra. Sheena Salvarrey, Dra. Estela Santos y el productor Cesar Riambau.  

14:30 a 17:30 – Visita al Ex Frigorífico Anglo, Museo de la Revolución 

Industrial. Sendero 

17:30 – Cierre de la jornada.  

4 de setiembre de 2022. 

8:30 a 8:45 – Presentación de la jornada.  

8:45 a 17:00 – Partida a Nuevo Berlín. Visita de colmenas en las Islas para 

las delegaciones internacionales.  

18:00 – Experiencias vividas en el Proyecto de CSS y cierre de la Jornada, 

para las delegaciones internacionales.  

La jornada tendrá dos formatos de participación: presencial (con cupos 

limitados) y vía Zoom abierta a todo público.  

Viernes 2 de setiembre: https://bit.ly/JornadaPPD1  

Sábado 3 de setiembre:  https://bit.ly/JornadaPPD2  

Inscripciones en: comunicaciones@sociedadapicolauruguaya.uy  

 

https://bit.ly/JornadaPPD1
https://bit.ly/JornadaPPD2
mailto:comunicaciones@sociedadapicolauruguaya.uy


  

Río Negro. 

Se inauguró  el primer Santuario de los árboles indígenas. 

 

 

 

 

 

 

 

La actividad organizada por el Grupo Cultural Charrúa se desarrolló  en 

predio de la chacra Ta´Scondida de la familia Espalter Maza.  

El Intendente Dr. Omar Lafluf,  participó de la propuesta plantando un 

árbol. 

Desde el inicio de la jornada se recibieron delegaciones de distintos 

puntos del país que disfrutaron del entorno. Asistieron además por el 

Gobierno departamental  la Directora de Políticas Sociales Patricia 

Amarillo, Andrea Prestes Subdirectora de Turismo de la comuna, 

acompañada de alumnos del curso de Turismo de UTU y  la Sub 

Directora de Cultura Graciela Reyna.  

Se entregaron diplomas de padrinazgos, se regalaron casitas para aves 

donadas por vecinos, se interactuó con las aves dándole de comer 

maíz picado, se realizó un almuerzo compartido y también canotaje por 

el arroyo Fray Bentos, para apreciar la belleza de la flora y fauna.  

Los Técnicos en recursos naturales renovables, Guillermo Bertullo Santillán 

y Félix Maza Olivera, compartieron sus conocimientos y experiencias.  

En el sitio se plantaron más de 20 árboles nativos y se recibieron otros, 

quedando abierto a los vecinos que deseen concurrir.  

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos. 

Proyecto factibilidad de recuperación y valoración de 

residuos mediante técnicas de compostaje. 

 

 

 

 

 

 

 

El equipo de la Dirección de Ambiente avanza rápidamente en la 

evaluación de éste proyecto junto a representantes de la empresa 

“Alimentos Fray Bentos” y UPM. 

La última reunión tuvo lugar en la planta de “Alimentos Fray Bentos” y 

dio la posibilidad de visitar las diferentes áreas de producción, 

conversando y aportando a la gestión de sus residuos en general. 

Las experiencias de producción del compost y su análisis ya se han 

realizado en un piloto que llevó 6 meses en “Alimentos Fray Bentos”, 

obteniéndose un material de excelente calidad.  

Se está definiendo un “Marco de Acuerdo entre las partes” como 

documento de relacionamiento y trabajo para avanzar en análisis 

inversión, costos operativos, aportes de las partes, formas de evaluación 

y control y presentación a DINACEA. 

 

 

 

 

 

 



  

Dirección General de Ambiente.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Adrián Stagi, se reunión con Flavio Scasso, Analista del área de 

ambiente y recursos naturales del Programa Naciones Unidas para el 

desarrollo (PNUD) y con Soledad Avila, Asistente del mismo. 

La reunión tuvo como objetivo informar sobre los avances en el 

departamento en cuanto los temas ambientales, especialmente en las 

áreas protegidas en Río Negro, tanto públicas como privadas. Un nuevo 

proyecto GEF se está analizando con la Dirección Nacional de 

Diversidad y Servicios Ecosistémicos, que atañe especialmente a 

estudios de Biodiversidad que se visualiza como fuente de 

financiamiento. 

Stagi, manifestó que, un tema tan importante como la gestión de 

residuos no pudo quedar de lado y más tratándose de un componente 

tan importante como lo es la producción de metano que los residuos 

aportan al cambio climático. Los trabajos de mantenimiento y gestión 

del relleno sanitario, así como los trabajos en la reducción de residuos a 

ser enterrados a través del trabajo de la Intendencia en sí, como a 

través de diferentes alianzas ha sido el motivo de plantear una visita 

futura de PNUD a Fray Bentos. 

La instancia cerró con una propuesta de registro para integrarse al 

“plantatón” que PNUD con otras organizaciones del estado y empresas 

promueve y que se desarrollará, de forma coordinada para el año 2023 

y complementará otras acciones que ya se viene llevando adelante en 

control de exóticas invasoras, reposición con especies nativas, los 

proyectos de arbolado y del parque costero de Nuevo Berlín que 

comienza a ejecutarse el próximo 10 de setiembre. 

 



  

San Javier. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Young. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Young. 

Más 700 motos incautadas en Young serán destruidas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Se trata de aquellas motos que llevan mucho tiempo en depósito. 

Las autoridades de la dirección de tránsito definieron realizar una 

clasificación de los vehículos, seleccionando los que tienen más tiempo 

de su incautación para pasarlos a destrucción 

En su mayoría los rodados fueron retirados de la vía púbica por circular 

de forma irregular y por no contar con documentación, como sus 

propietarios nunca se presentaron ante la dependencia a regularizar la 

situación, cumplidas todas las instancias legales, se definió comenzar 

con la destrucción de los mismos. 

El Subdirector de Tránsito, José Luis Obando, manifestó que las motos 

que se están retirando del depósito serán compactadas por una 

empresa que ganó la licitación para cumplir esa tarea. 

Las motos que serán destruidas, están en los dos depósitos que tiene la 

Intendencia en Young, desde 2008 hasta el 2019.  

 

 

 



  

Young. 

La Intendencia regaló 60 entradas a instituciones educativas 

para ver el concierto de la afamada banda de rock “NO TE 

VA GUSTAR”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Intendente de Río Negro, Dr. Omar Lalfuf,  resolvió acompañado con 

el Departamento de Juventud, la entrega de 60 entradas para ver el 

concierto de "No Te Va Gustar", entre las  instituciones educativas de 

Young, Liceo N°1 Mario W Long , Liceo N°2 Timbo , Escuela Técnica de 

Young - UTU .   

Se dispondrá de un traslado para llevar a los jóvenes al evento que se 

desarrollará en el Teatro de Verano de Fray Bentos.   

Las entradas fueron repartidas por el Departamento de Juventud, 

referente Felipe Cerini Silva, quien asistió a las instituciones involucradas, 

manteniendo un diálogo con las direcciones de la misma para poder 

además coordinar el viaje.  

 

 

 

 

 



  

Young. 

Desde Manos del Uruguay se convoca a tejedoras. 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Departamento de Desarrollo  de la Intendencia de Río Negro, apoya 

en la difusión y relevamiento de interesados con el objetivo de hacer 

posible la propuesta. 

Inscripciones: nombre y teléfono de contacto, deberán enviarlo a 

desarrollo.yg@rionegro.gub.uy 

Tel.4567 - 4330. 1935 int.2814 de 08:00 a 14:00 a 14hs. 

Para esta convocatoria, las tejedoras deben tener experiencia en tejido 

a mano (intarsia, bariloche y puntos en general).  

El llamado está orientado a grupos de tejedoras ya conformados y o 

tejedoras con disposición a formar parte de uno.  

Se brindará apoyo técnico para los requerimientos de las prendas. 

 

 

 

 

 

 



  

Recibimos y difundimos. 

Comunicado a la población. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

De acuerdo con la nueva normativa referida a animales sueltos, MGAP 

exhorta a los propietarios de animales sueltos o atados en la vía pública, 

al retiro de los mismos, evitando la confiscación por parte del Ministerio 

del Interior. 

Así mismo solicita regularizar la situación de propiedad, marcas y señales 

correspondientes, evitando de esta manera el retiro de los mismos a 

quienes no acrediten la correspondiente documentación. 

Esta efectiva la presente reglamentación por lo cual se solicita la 

colaboración de la población, tanto en zona urbana como rural del 

departamento. 

Dirección Departamental MGAP Río Negro. 

 

 

 

 

 

 



  

Nuevo Berlín.  

Directora de Políticas Sociales en Nuevo Berlín. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Patricia Amarillo, mantuvo un encuentro con el Alcalde del Municipio 

Hernán Godoy, para tratar varios temas de la comunidad relacionadas 

a su área. 

Posteriormente se trasladó al Merendero de Costa de África, donde se 

hizo un relevamiento de los usuarios del mismo y el equipo encabezado 

por la propia Directora, realizó entrevistas con quienes concurren, 

conociendo la realidad en territorio. 

Por otra parte, se ha decidido volver a la presencialidad, como lo 

disponen las nuevas normativas, dejando la modalidad anterior de 

levantar la leche y llevarla a los hogares. 

Dándole al merendero la utilidad social que pre pandemia tenía, siendo 

un espacio donde además de compartir la merienda, también a futuro 

sume talleres de diferente índole, aportando al barrio conocimiento y 

siendo un espacio de contención. 

 

 

 

 


